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APICOLTURA 

 

Pochi i fiori in aprile con notevoli sbalzi di 

temperatura.                    Raccolto zero. 

Ottime fioriture dell’acacia e poi tutti i fiori 

caduti.                               Raccolto zero.  

Apicoltori disperati per mancato 

raccolto e per maggiori costi  
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Giacomo Brusa riconfermato alla presidenza  

di Confagricoltura Varese

Il consiglio direttivo di Confagricoltura Varese riunito 

ieri giovedì 16 maggio, all’unanimità ha riconfermato 

alla presidenza di Confagricoltura Varese Giacomo 

Brusa che guiderà la storica organizzazione 

provinciale 

anche per il 

prossimo 

triennio 

2024/2026. È 

dal 12 aprile 

2017 che  

(Brusa con il ministro Giorgetti all’assemblea del 21/4/24) Giacomo 

Brusa è presidente di Confagricoltura Varese dopo 

che il 25 marzo dello stesso anno Pasquale Gervasini 

decise di non ricandidarsi e decidendo di rimanere 

semplicemente socio di Confagricoltura Varese. Da 

allora di acqua sotto i ponti ne è passata molta. Si era 

capito subito che Giacomo Brusa si sarebbe 

impegnato nella difesa di tutti gli associati di 

Confagricoltura Varese insieme ai consiglieri 

rappresentanti dei vari settori   economici e sindacali. 

Una riconferma importante quanto necessaria per la 

difesa degli agricoltori varesini che possono contare 

ancora su un presidente, vero paladino 

dell’agricoltura provinciale così come avvenne in 

momenti diversi, con Angelo Campiotti, con Pietro 

Maestroni e con Pasquale Gervasini creando una 

staffetta di presidenti invidiabile e imbattibile a livello 

provinciale ma anche  a livello regionale e nazionale. 

A Giacomo Brusa il nostro augurio di continuare a 

stare vicino alle imprese associate come ha fatto 

finora, ottenendo anche con l’aiuto dei consiglieri 

importanti a livello provinciale regionale e nazionale. 

Grazie presidente. Durante la riunione di consiglio 

sono stati eletti all’unanimità alla vicepresidenza 

Angioletto Borri delegato nei rapporti con i sindacati 

lavoratori e Luigi Brumana in rappresentanza del 

settore produttori latte mentre continuerà l’impegno 

di Massimo Mattavelli quale presidente del settore 

floro a livello provinciale e regionale, Ferruccio Badi 

per il settore allevamenti equini a livello regionale e 

Livio Bozzolo a rappresentare le imprese forestali. 

 

Ursula Von Der Leyen  in visita a 

palazzo della valle con il ministro 

antonio tajani 

“Mai come in questo momento è fondamentale restare 

uniti in Europa. Le sfide che il mercato globale sta 

affrontando sono consistenti e su queste influiscono le 

posizioni dei grandi attori: gli Stati Uniti che danno priorità 

alla propria sicurezza; la Russia che utilizza le derrate 

alimentari come strumento di pressione politica; la Cina 

che accumula scorte di grano e mais pari a circa la metà 

degli stoccaggi su scala mondiale. Rafforzare il ruolo 

della UE è la risposta, mutuando una nuova visione 

europea. Motivo per cui dobbiamo lavorare a una 

profonda revisione della PAC, con l'obiettivo di 

incrementare la produttività, la competitività e la stabilità 

dei redditi degli agricoltori. In questo scenario, gli 

agricoltori possono contribuire in modo strategico come 

ambasciatori dell’ambiente, aiutando a costruire un nuovo 

modello di agricoltura che 

tuteli la sicurezza 

alimentare e la salute del 

pianeta”. Così 

Massimiliano Giansanti, 

presidente di 

Confagricoltura, durante l’incontro con Leyen, candidata 

PPE alla presidenza della Commissione Europea e 

Antonio Tajani, ministro degli Esteri, avvenuto presso la 

sede di Confagricoltura (Palazzo della Valle) a Roma. 

“Come sempre un confronto importante. Siamo molto 

onorati di questa visita. Fondamentale il supporto delle 

istituzioni europee per riportare l’agricoltura al centro di 

un dibattito strategico per il futuro dell’Unione”. 

 

 Si comunica a tutte le aziende associate che da 

lunedì 20 maggio Confagricoltura è di nuovo a 

disposizione per offrire il servizio di motorizzazione. 

Chi è eventualmente interessato può mettersi in 

contatto telefonicamente o via mail con l’Ufficio 

Economico. 0332/ 283425 -237060 interno 3 
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Produzione di miele d’acacia, 

apicoltura provinciale in ginocchio 

Abbiamo sentito 

telefonicamente il 

nostro consigliere 

Guido Brianza per 

chiedere qual è la 

situazione della 

raccolta delle api di 

miele d’acacia. 

“Dopo un abbonante fioritura delle piante di acacia in tutta 

la provincia” – ha detto Briana- “era auspicabile una 

buona raccolta ma purtroppo tutto è andato perduto con 

le attuali condizioni atmosferiche, con le abbondanti 

piogge e con il vento che di fatto hanno fatto cadere i fiori 

praticamente senza raccolta di miele anzi con la 

probabile, se non certa necessità di alimentare 

direttamente le api indebolite e affamate. Purtroppo 

questo è da considerare un anno decisamente perso per 

l’acacia forse il peggiore degli ultimi decenni”. Oltretutto i 

magazzini sono vuoti. Non c’è più miele e quindi oltre al 

danno di mancata produzione ci saranno sicurante 

cadute di mercato per il miele d’acacia varesino sia di 

vendite dirette che di vendite all’ingrosso, con probabili 

maggiori importazioni di mieli esteri. Inoltre gli apicoltori 

varesini e lombardi      in generale oltre ad annullare i 

redditi, saranno costretti ad aumentare i costi per salvare 

gli alveari. L’unica speranza per ammortizzare in parte i 

mancati redditi e l’aumento dei costi, è di ottenere buone 

fioriture nei prossimi mesi anche se il cuore dell’apicoltura 

varesina è e resta il miele d’acacia. Purtroppo già lo 

scorso anno è stata stimata una perdita di circa oltre 3 

milioni di chilogrammi di miele d’acacia a livello 

regionale; quest’anno la perdita è totale. Per gli 

apicoltori varesini ma anche per tutti gli apicoltori 

italiani quest’anno la giornata mondiale del miele 

sarà molto amara  

 

 

 

 

La via delle api 
Durante questo evento, i partecipanti sono stati guidati 

lungo l’ultimo tratto di quello che diventerà la suggestiva 

“Via delle Api”: un percorso tematico che dalla stazione di 

Castronno conduce, attraverso pannelli didattici e arnie, 

alla nostra nuova casa di Sant’Alessandro.  

 

(sotto Maria Chiara Gadda al centro Federico Tesser). Questo 

incontro è stata l’occasione per presentare un inedito 

docufilm, frutto di un anno di riprese con un produttore di 

miele locale Federico Tesser, e per illustrare nel dettaglio 

il progetto della “Via delle Api”. 

Una bella giornata che ha segnato  una ottima sinergia 

con la nuova realtà di Materia; il nuovo progetto di 

#VareseNews grazie alla collaborazione di Controvento 

Trekking, Tommaso Guidotti, Marco Corso, Thomas 

Massara, al direttore Marco Giovannelli e a tutto il team 

di VareseNews! Grazie anche alla presenza di Maria 

Chiara Gadda vice presidente della commissione 

#Agricoltura della Camera dei deputati, e del presidente 

provinciale (e neo eletto vice presidente regionale)  

#Giacomo Brusa di Confagricoltura Varese che ha reso 

ancora più inclusiva l’eccellenza del territorio varesino 

con la rete dell’informazione culminato nel documentario 

sulla straordinaria vita delle api e sul ciclo produttivo del 

miele.Il miele varesino è una produzione dalle peculiari 

caratteristiche del nostro territorio. 

 

      

Confagricoltura     Varese   è    

anche    in:  
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REVISIONE PAC, CONFAGRICOLTURA: 

SEMPLIFICAZIONE SIGNIFICATIVA A 

VANTAGGIO DELLE IMPRESE ANCHE 

GRAZIE A RETROATTIVITA’ 

GIANSANTI, “RESTA COMUNQUE 

INDISPENSABILE UNA PROFONDA 

RIFORMA” 

“L’approvazione da parte del Consiglio UE della parziale 

revisione della PAC è un grande risultato per le imprese 

agricole che imprime un’accelerazione importante verso 

un’incisiva semplificazione, riducendo i vincoli all’attività 

produttiva. Sebbene ci sia ancora molto da fare, questo è 

un primo traguardo, ottenuto grazie al documento 

presentato a febbraio dal Governo italiano alla 

Commissione, che includeva le proposte di 

Confagricoltura annunciate durante l’Assemblea 

straordinaria a Bruxelles”. Ha così commentato 

Massimiliano Giansanti, presidente di Confagricoltura, 

aggiungendo: “Ottima la retroattività a partire dall’inizio 

dell’anno in corso”. 

Il presidente ringrazia il Governo, e in particolare il 

ministro Lollobrigida, per il lavoro essenziale e positivo 

svolto in ambito europeo. Occorre ora procedere a livello 

nazionale alla modifica del Piano strategico per 

l'applicazione della PAC. A livello comunitario, intanto, 

proseguono le iniziative per la revisione della direttiva 

sulle pratiche sleali e per rafforzare il ruolo dell'agricoltura 

all'interno della filiera. “Resta comunque indispensabile 

una profonda riforma della PAC, più attenta alla 

produzione, alla competitività e alla tutela dei redditi”, ha 

concluso il presidente Giansanti. 

 

Cinghiali: potrebbero essere  

utilizzate le forze armate per  

potenziare i controlli  

Si parla di un contingente al massimo di massimo 177 

unità per un periodo non superiore a 12 mesi. È ciò che 

si legge in un recente comunicato dell’Ansa che ha potuto 

prendere visione del D.L. agricoltura per un 

provvedimento che dovrebbe essere discusso a breve al 

consiglio dei ministri per far fronte alla complessa 

situazione epidemiologica derivante dalla diffusione delle 

Peste suina africana (Psa). I piani di contrasto potrebbero 

essere  attuati anche mediante il personale delle Forze 

armate, previa frequenza di specifici corsi di formazione 

e mediante l'utilizzo di idoneo equipaggiamento. 

Camera: Pdl Ippicoltura in Aula il 27 

maggio, Gadda (Iv) 'Governo risolva 

situazione assurda' 

L'ordine dei lavori dell'Aula della Camera vede 

calendarizzato l'esame della proposta di legge 'Disciplina 

dell’ippicoltura' il 27 maggio p.v. La proposta di legge 

"Disciplina dell’ippicoltura" fu presentata il 13 ottobre 

2022 dall’on Maria Chiara Gadda arrivata quasi alla soglia 

dell'approvazione nella legislatura precedente. “Forse 

siamo alle battute finali” - ha dichiarato Chiara Gadda 

oggi vicepresidente della commissione agricoltura della 

camera, vista la calendarizzazione della discussione sulle 

linee generali della proposta nei lavori dell'assemblea 

della Camera per il 27 maggio e il 28 qualora l'argomento 

non fosse concluso. “Abbiamo usato il forse perché 

ancora non è stata trovata soluzione ai problemi che 

hanno bloccato il suo iter, dopo che a marzo la 

commissione Finanze della Camera nel suo parere ha 

escluso dalle attività di ippicoltura l’allevamento svolto in 

forma imprenditoriale,  stravolgendo quindi il senso e gli 

obiettivi della proposta di legge “-  ha dichiarato Gadda 

-  “Confido che il Governo trovi quanto prima il tempo 

per risolvere la situazione assurda che si è creata intorno 

alla Pdl ippicoltura. Un testo largamente discusso e 

condiviso dal settore, fermo da mesi in commissione 

Bilancio. Mancando una chiara relazione tecnica, il parere 

già espresso dalla commissione Finanze ha incluso 

l’inspiegabile condizione di escludere dall’ambito di 

applicazione della legge le attività svolte in maniera 

imprenditoriale. Ma di che stiamo parlando? “- ha 

continuato Gadda – “Così è una presa in giro ad un 

settore produttivo importante del Made in Italy. Abbiamo 

messo ancora una volta la Pdl come nostra priorità di 

calendarizzazione in aula alla Camera. La filiera del 

cavallo ha bisogno che si facciano passi in avanti per dare 

nuovo impulso al settore. La Pdl sarebbe importante per 

mettere ordine e chiarire le attività da includere nella 

fiscalità agricola e di conseguenza nei Psr. Dalla 

maggioranza” – ha concluso Gadda- “serve più serietà, e 

non solo parole.”                                                    Pag. 4       
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Fotovoltaico sospeso: dal Governo  

stop moduli a terra  

Il decreto Agricoltura sancisce ufficialmente la non idoneità 

delle zone classificate agricole all’installazione degli impianti 

fotovoltaici con moduli collocati a terra. L’agrovoltaico, dunque, 

resta consentito, poiché tutela e preserva la continuazione 

della pratica agricola, permettendo la convivenza tra pannelli e 

coltivazioni. Con questa misura il governo ambisce a 

“bilanciare lo sviluppo delle energie rinnovabili con la 

salvaguardia delle aree destinate all’agricoltura, incentivando 

nel contempo progetti che integrino efficacemente le attività 

agricole con la produzione energetica da fonti solari.” Tale 

provvedimento non riguarderà gli impianti finanziati all’interno 

del PNRR, alla stessa stregua degli impianti da realizzare in 

specifiche aree come cave, miniere, aree private o in 

concessione a Ferrovie dello Stato e concessionari 

aeroportuali. In questo modo si cerca di soddisfare le esigenze 

e rivendicazioni dei settori coinvolti: da un lato il settore agricolo 

con la necessità di limitare l’uso indiscriminato dei terreni 

agricoli per il fotovoltaico; dall’altro l’obbligo di rispettare gli 

obiettivi europei in merito alle energie rinnovabili.  

 

GUAI PER IL GRANO DURO  

16 maggio 2024 - Nel 2024 la produzione nazionale di grano 

duro dovrebbe attestarsi, secondo le previsioni del CREA, 

intorno alle 3,5 milioni di tonnellate, con un decremento del 10-

15% rispetto alla media di lungo periodo e un calo dell’8% su 

base annua. Ad incidere in maniera significativa sul calo 

produttivo, oltre alla riduzione della superficie coltivata e alle 

difficoltà legate alle tensioni internazionali, sono state le 

condizioni climatiche sfavorevoli, che hanno interessato 

principalmente l’areale meridionale di coltivazione. È quanto è 

emerso da una prima analisi presentate oggi alla Camera di 

Commercio di Foggia. Rispetto al quadro internazionale sulle 

produzioni mondiali di grano, dopo il calo dello scorso anno, le 

produzioni di grano duro a livello mondiale quest’anno sono 

globalmente viste in ripresa, con aumenti nell'ordine del 10%, 

grazie alle maggiori produzioni di importanti paesi esportatori: 

Canada (+40%), Stati Uniti (+25%), Russia (+20%), Turchia 

(+5%). Si tratta di aumenti che contribuiranno a incrementare 

le scorte finali di grano duro a livello globale per valori anche 

superiori all’8-10%, percentuale che rappresenta il dato di 

consenso degli analisti. Le scorte finali resteranno tuttavia 

lontane dalle medie di lungo periodo. 

  

 

Special Olympics a Sumirago presso 

Badi Farm 

Ferruccio Badi “In questa come in tutte le giornate in cui 

ospitiamo Special Olympics, il cuore vola in alto. Abbiamo 

fatto sorridere e gioire gli atleti Soecial, grazie al comune 

di Sumirago e al Sindaco Ivonne Beccegato per l’aiuto, 

Special Olympics Equitazione a Varese” 

Domenica 14 Aprile presenti anche il nostro presidente 

Giacomo Brusa e l’on. Maria Chiara Gadda, presso 

Badi Farm si è tenuto un meeting Equestre di Special 

Olympics, aperto ai Cavalieri Lombardi ma non solo. I 

ragazzi e le ragazze di Special Olympics, arrivati da 

tutt’Italia, si sono cimentati  in svariate prove equestri 

anche a tempo, con i cavalli dell'allevamento Varesino. La 

manifestazione iniziata alle 10,00 con la classe Working 

Trail, è continuata  con Barrel Racing, Pole Bending e 

stake race finale. Nella mattinata alcune premiazioni con 

l'intervento di cariche istituzionali. La manifestazione 

organizzata da Cavalli Varese, Badi Farm, Scuderia 

Ronco di Diana di Arsago Seprio, Special Olympics 

Lombardia e Special Olympics Equitazione Nazionale, ha 

il patrocinio e il contributo del Comune di Sumirago e di 

sponsor privati che hanno a cuore il sociale e senza voler 

apparire, aiutano fattivamente la pratica dello sport anche 

nel sociale. “Ricordiamo” – ha detto Badi – “che 

l'equitazione per la sua interazione con un animale così 

nobile e gentile come il cavallo, è un momento importante 

per lo sviluppo non solo dei nostri ragazzi ma ancor di più 

per gli atleti Special e come siamo soliti dire "il cavallo 

dona le gambe a chi non le ha". 

  

                                                                              pag. 5 



17 maggio   2024  Supp. ordinario N. 20 dell’ Agric. Prealpino  n. 3-4  2024 

Giornata mondiale delle api 20 maggio 

2024 

L’impollinazione è un processo fondamentale per la 

sopravvivenza dei nostri ecosistemi. Quasi il 90% delle 

specie di piante da fiore selvatiche del mondo dipendono, 

interamente, o almeno in parte, dall’impollinazione 

animale, insieme a oltre il 75% delle colture alimentari 

mondiali e al 35% dei terreni agricoli globali. Gli 

impollinatori non solo contribuiscono direttamente alla 

sicurezza alimentare, ma sono fondamentali per 

conservare la biodiversità. 

Per aumentare la consapevolezza sull’importanza degli 

impollinatori, sulle minacce che devono affrontare e sul 

loro contributo allo sviluppo sostenibile, l’ONU ha 

designato il 20 maggio come Giornata mondiale delle 

api . L’obiettivo è rafforzare le misure volte a proteggere 

le api e altri impollinatori, che contribuirebbero in modo 

significativo a risolvere i problemi legati 

all’approvvigionamento alimentare globale e ad eliminare 

la fame nei paesi in via di sviluppo. 

"Bee engaged with youth" è il tema scelto per la Giornata 

del 2024. Questo tema sottolinea l’importanza di 

coinvolgere i giovani negli sforzi di conservazione 

dell’apicoltura e degli impollinatori, riconoscendoli come 

futuri custodi del nostro ambiente.   

 

AGRICOLTURA100: DI FRONTE A 

UNO SCENARIO COMPLESSO, LE 

IMPRESE AGRICOLE ITALIANE 

RAFFORZANO GLI INVESTIMENTI IN 

SOSTENIBILITÀ E INNOVAZIONE PER 

CRESCERE 

Premiate a Palazzo della Valle le aziende più virtuose, 

alla presenza del ministro del Lavoro e delle Politiche 

sociali, Marina Calderone 

Roma, 14 maggio 2024 – L’agricoltura italiana sta 

dimostrando sempre più il suo ruolo di primo piano nel 

processo di transizione ecologica del Paese ed è sempre 

più forte la consapevolezza che solo attraverso 

investimenti che portano a un minor utilizzo di input 

ambientali sarà possibile immaginare un futuro 

sostenibile per la filiera agroalimentare.  

Negli ultimi 24 mesi, infatti, ben sette imprese su dieci 

(69,5%) hanno effettuato investimenti in innovazione, 

puntando soprattutto su nuove tecnologie e tecniche 

agricole d’avanguardia. E l’innovazione si conferma il 

fattore che più di ogni altro permette di gestire la 

transizione ecologica, mitigare i rischi, e migliorare 

l’impatto ambientale e sociale, come evidenzia il fatto che 

le aziende più innovative sono la quasi totalità (il 78,9%) 

di quelle col maggior livello di sostenibilità. 

L’indice AGRIcoltura100 misura il livello di sostenibilità 

dell’impresa considerando il numero e l’intensità delle 

iniziative adottate all’interno di quattro aree: sostenibilità 

ambientale (E), sostenibilità sociale (S), gestione del 

rischio e delle relazioni nel territorio e nella filiera (G) e 

qualità dello sviluppo (D).  

Oggi il 55,3% delle aziende del comparto presenta un 

livello elevato di sostenibilità, in aumento sia sul 2023 

sia sul 2020, dove la quota era del 48,8%. Diminuiscono 

al contempo le imprese al livello base, passate dal 20% 

di quattro anni fa al 12,1% di oggi. 

Al secondo posto tra i valori di sostenibilità si colloca 

l’impegno per l’ambiente (76,3%). Seguono le relazioni 

con la filiera (70,1%), la valorizzazione della comunità 

locale (67,4%), l’investimento in innovazione (67,1%) e la 

consapevolezza del ruolo sociale dell’impresa verso i 

lavoratori e la comunità (65,8%), valore quest’ultimo in 

crescita di oltre 5 punti percentuali rispetto al 2022.  

 

Il miglioramento della sostenibilità conferma inoltre 

l’impatto positivo sui risultati economici. Nelle imprese 

ad alto livello di sostenibilità gli indici di produttività sono 

del 40% superiori, la redditività è doppia e la quota di 

imprese che sperimentano una fase di crescita è tripla                                                                               

rispetto alle imprese a livello di sostenibilità base, tutti 

elementi che evidenziano gli evidenti vantaggi economici 

di lungo termine nell’investire nello sviluppo di modelli di 

business sostenibili.                                                pag. 6 
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“La cultura della sostenibilità sta progressivamente 

diventando consapevolezza, si sta consolidando e 

diffondendo in tutto il Paese - ha sottolineato 

Massimiliano Giansanti, presidente di 

Confagricoltura -. Una scelta giusta anche dal punto di 

vista economico in funzione della fortissima correlazione 

tra livelli di sostenibilità e risultati di business. Quindi, le 

imprese più sostenibili sono anche quelle che ottengono 

i migliori risultati di produttività e redditività, e viceversa. 

L’Italia è il paese che registra il maggior valore aggiunto 

delle produzioni di derivazione agricola. Ed è da questo 

elemento che occorre porre le basi per la ripartenza del 

settore, programmando il futuro dell’agricoltura”, ha 

concluso. 

 

A Porto Ercole appuntamento 

nell'Orto Botanico Corsini per 

promuovere un confronto aperto con 

gli operatori del settore 

09 maggio 2024 

A Porto Ercole appuntamento nell'Orto Botanico Corsini 

per promuovere un confronto aperto con gli operatori del 

settore -  Dal Territorio | Confederazione Generale 

dell'Agricoltura Italiana Nel cuore dell'Argentario, a Porto 

Ercole, un appuntamento nell’Orto Botanico Corsini per 

parlare del valore del verde. L’incontro, organizzato in 

collaborazione con Confagricoltura, Assoverde e Képos, 

è nato per promuovere un confronto aperto e costruttivo 

tra gli operatori del settore, per indirizzare la 

programmazione istituzionale in materia di ambiente e 

sostenibilità. Alessandro Corsini, presidente 

dell’associazione Orto Botanico Corsini Monte Argentario 

e la direttrice Sofia Capellini hanno aperto il cancello di 

questo suggestivo orto botanico affacciato sul mare, uno 

dei più significativi esempi di giardini di acclimatazione 

italiani e un polmone verde di cinque ettari. “C’è poca 

consapevolezza su quanto investire nel verde migliori la 

vita delle persone e faccia risparmiare molte risorse 

pubbliche nella spesa sanitaria. Con il secondo libro 

Bianco del verde proponiamo agli enti locali di mettere la 

natura al centro, per realizzare parchi della salute con le 

competenze e la lungimiranza che comporta”. Lo ha  

affermato la presidente di Assoverde, Rosi Sgaravatti. 

All’incontro sono intervenuti anche Silvia Piconcelli di 

Confagricoltura, Francesco Ferrini dell’Università di 

Firenze e il paesaggista Alberto Giuntoli, oltre a esponenti 

delle istituzioni, amministratori locali e studiosi. 

 

BREVE SCADENZARIO A CURA DI 

CONFAGRICOLATURA VARESE  

15 maggio: presentazione domande PAC  

16 maggio: versamento IVA del mese precedente per 

contribuenti con liquidazione mensile 1 

16 maggio: versamento delle ritenute alla fonte per i redditi 

da lavoro dipendente e autonomo corrisposti nel mese 

precedente  

31 maggio: invio della liquidazione periodica IVA primo 

trimestre 2023  

n.b. Se il giorno cade di sabato, domenica o in un giorno 

festivo, il termine indicato viene spostato al primo giorno 

successivo  
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